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Faltan 450 mdp para 
atender destrucción en 
templos poblanos por el 
sismo de 2017
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Venta de armas, tráfico 
de personas, huachicol: 
detectan a militares y 
guardias con presuntos 
vínculos delictivos
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DON GOYO PONE EN ALERTA A PUEBLA DON GOYO PONE EN ALERTA A PUEBLA 
POR LA FORMACIÓN DE DOMO DE LAVAPOR LA FORMACIÓN DE DOMO DE LAVA

  Con la aprobación final que se prevé en sesión especial de este viernes, Puebla se estará sumando a 
la lista de los estados de la República en aprobar la iniciativa presidencial que transfiere el control de la 
Guardia Nacional (GN) al mando de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). PAG. 9

PAG.10 EN ESPAÑOLEN EEN SPSPAÑOAÑOLL

IAN IAN tras su paso tras su paso 
en Florida, en Florida, dejó un dejó un 
severo desastresevero desastre

      El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) alertó sobre la formación de un domo de lava de 60 metros 
de diámetro en el volcán Popocatépetl que podría destruirse con las exhalaciones y explosiones en los próximos días.

Puebla espera una 
derrama económica 
por el Buen Fin de 
hasta 7 mil mdp
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Poblanos piden un 
descuento a quienes 
paguen adelantado la 
verificación vehicular

TODO LISTO PARA TODO LISTO PARA 
APROBARAPROBAR HOY, LA  HOY, LA 
REFORMA A LA GNREFORMA A LA GN 

EX ALUMNO AGREDE A ESTUDIANTE DE DERECHO DE EX ALUMNO AGREDE A ESTUDIANTE DE DERECHO DE 
LA BUAP; LA INSTITUCIÓN LE DARÁ SEGUIMIENTOLA BUAP; LA INSTITUCIÓN LE DARÁ SEGUIMIENTO
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Feministas ganan 
otro amparo, pero ley 
aborto sigue detenida 
en el Congreso poblano

    Será tratado en la CSerá tratado en la Cáámaramara de Puebla  de Puebla 
hasta marzo de 2023hasta marzo de 2023
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ANGELOPOLITANAS

Doscientos millones de pesos no son pocos y será un 
verdadero sacrificio del gobierno local cumplirles 
a los maestros estatales, que se encuentran en 
periodo de elecciones y por ello más vale llevar la 
fiesta en paz.
Ayer, el gobernador Luis Miguel Barbosa informó 
que la homologación de pago a los maestros de la 
sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE) en Puebla, se logró, por una 
reasignación de recursos.
“Los maestros federales recibieron de la Federación, com-
pensaciones y cuando reciben compensaciones los federales, 
los maestros estatales piden su homologación, sí, el asunto 
es que la federación tiene todo el dinero necesario para hacer 
esos pagos, y el Estado no tiene los recursos, no los tiene, 
entonces tenemos que hacer un ejercicio de recolección, de 
reasignación de recursos”, explicó luego de asegurar que no 
significará deuda. 
Jaime García Roque, secretario general de la Sección 51 del 
SNTE, dio a conocer a los maestros que el pago correspon-
diente a la quincena 19 comenzará a entregarse esta semana.

Después de la revelación del secretario de Gober-
nación municipal de que tienen “infiltradas” 
a grupos feministas en la capital, el gerente 
de la ciudad, Adán Domínguez, negó que 
desde esa dependencia se haya colocado 
a “orejas” en los colectivos.
El titular de la Segom, Jorge Cruz Lepe, afirmó 
que la dependencia tiene entre dos y tres tra-

bajadoras incluidas en colectivos feministas desde el pasado 
8 de marzo y que, de los 33 movimientos existentes, cinco son 
radicales; el gerente precisó que el responsable de la gober-
nanza usó palabras inadecuadas y no supo explicar el trabajo 
realizado con ese sector.
El ayuntamiento, aclaró. ha buscado tener acercamientos y mesas 
de trabajo con los colectivos para acompañar sus necesidades 
y demandas, tal como lo ha hecho con organizaciones como 
la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de octubre y 
Antorcha Campesina.
“Insisto categóricamente, no hay infiltradas, no hay infiltrados, 
todas y todos los servidores públicos que deciden participar, 
asistir y estar a favor de este tipo de eventos lo hacen en plena 
libertad y lo hacen por su propia voluntad”, explicó que para 
el ayuntamiento son importantes las manifestaciones de las 
feministas por la participación social que registran.

Las multas por incumplir la verificación 
vehicular en Puebla están establecidas, 
comentó la secretaria del Medio Ambiente, 
Beatriz Manrique, sin especificar el monto 

de la sanción por omisión o reincidencia.
La funcionaria detalló que el cobro de la infracción está fijado 
entre 20 y 30 Unidades de Medida y Actualización (UMA), 
aunque esta se actualiza cada año. La multa por incumplir la 
verificación vehicular en Puebla va de mil 924 pesos a 2 mil 
800 este año, pero aumentará en 2023 conforme incremente 
el valor de la UMA.
Insistió que la verificación vehicular del 24 de octubre y al 31 
de diciembre será obligatoria para el transporte público en 
Puebla y, si hay algún particular que quiera hacerla, también 
podrá llevarla a cabo y el holograma tendría vigencia todo el 
primer semestre de 2023.

El miércoles pasado, la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
confirmó el retiro de registro del partido local 
Compromiso por Puebla, tras desechar la 
última impugnación que promovió para intentar 
salvar su existencia legal.
Durante sesión pública, los magistrados fede-

rales aprobaron por unanimidad de votos desechar la queja 
presentada por la dirigencia estatal, ya que no se acreditó un 
requisito especial o algún criterio jurisprudencial de procedencia.
La Sala Superior del TEPJF puso fin a la batalla legal que la 
presidenta de CPP, Laura Escobar, mantuvo por casi un año 
para retener el registro del partido, mismo que perdieron por 
no alcanzar la votación mínima del 3 por ciento en las eleccio-
nes del 2021.

La doctora Beatriz Gutiérrez Müller, esposa 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
denunció a través de redes sociales plagio 
de la marca Ralph Lauren al diseño del 

sarape de Contla, Tlaxcala, y Saltillo, Coahuila. 
Señaló que la marca de ropa estadounidense copió 

los diseños y “el plagio es ilegal e inmoral”. 
“Oye Ralph: ya nos dimos cuenta que te gustan mucho los diseños 
mexicanos, sobre todo los que elaboran culturas ancestrales 
que preservan la tradición textilera. Sin embargo, al tú copiar 
estos diseños incurres en el plagio, y como sabes, el plagio es 
ilegal e inmoral. Por lo menos reconócelo”, expresó la escritora. 
 En su mensaje, Gutiérrez Müller pidió a Ralph resarcir el daño 
a las comunidades originarias “que hacen ese trabajo con amor 
y no con fines lucrativos millonarios”.
Alejandra Frausto, secretaria de Cultura, también se pronunció 
en contra de la apropiación cultural que realizó Ralph Lauren 
hacia las creaciones originales de las comunidades de Tlaxcala 
y Coahuila.
 “Los símbolos identitarios no son una mercancía”, expresó 
Frausto en redes sociales al presentar imágenes de plagio en 
el diseño.
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PREVÉN QUE POBLANOS GASTEN POR EL BUEN FIN HASTA 7 MIL MDP
Puebla, Pue. Del 18 al 21 de noviembre se cele-
brará el Buen Fin, donde se espera una derrama 
económica de 195 mil millones de pesos a nivel 
nacional y en Puebla 7 mil millones de pesos.

El presidente de la Canaco en Puebla, Marco 
Antonio Prósperi Calderón, aseguró que partici-
parán 5 mil empresas en la entidad.

El empresario adelantó que ya se encuentra 
en pláticas con la autoridad municipal para re-
forzar la seguridad pública en el centro histórico 
de la capital poblana, señaló que en las plazas 
comerciales tendrán seguridad, pero solicitarán 
patrullaje.

Prósperi Calderón dijo que pedirán a las 
empresas que se les adelante una parte del 
aguinaldo a sus colaboradores para que puedan 
adquirir algunos productos que necesiten, pero 
exhortó a los ciudadanos a hacer compras de 
manera racional.

-
quieren durante este Buen Fin son: pantallas, 
ropa, calzado, computadoras y celulares. 

En rueda de prensa vía remota, Héctor 
Tejeda Shaar, presidente de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco-Servytur), aseguró que 
comercialmente el Buen Fin, es más grande que 

las ventas decembrinas.
Héctor Tejada mencionó que hasta el mo-

mento existen 140 mil 811 empresas registradas 
para este evento, pero dijo podría crecer el nú-
mero de participantes.

Aseguró que la oferta dependerá de cada 
negocio y acorde a las posibilidades, pero exis-
ten condiciones para ofrecer hasta 70% de 
descuento en diversos productos, pero estará 
acotado al volumen de inventario que tenga 
cada tienda. Dijo que hasta el momento se han 
detectado que los clientes gastan hasta mil 300 
pesos con tarjeta y cerca de 560 pesos en efec-

tivo, se espera un crecimiento de más del 20% 
de ventas en línea.

Por otra parte, el representante de la Profeco 
en Puebla, Miguel Ángel Moreno Muñoz, anun-
ció que tendrá dos módulos para atender quejas 
o denuncias de los ciudadanos, uno estará en 
Angelópolis y otro Galería Serdán, además tam-

800 468 8722.
Asimismo, hizo el llamado de los comercian-

tes a respetar los precios y a los ciudadanos 
a comprar en lugares establecidos, formales. 

 ALMA MÉNDEZ
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OEA ENVIARÁ UNA 
DELEGACIÓN A PERÚ QUE ANALICE 

LA SITUACIÓN DEL PAÍS
El Consejo Permanente del OEA, reunido en sesión a peti-
ción del presidente de Perú, Pedro Castillo, acordó enviar 
esta delegación

UEFA SIGUE SIN 
RECONOCER LA SUPERLIGA Y 
ASEGURA QUE “NO ES FUTBOL

Una fuente de UEFA detalló que la Superliga envió “una 
carta” a Aleksander Ceferin, presidente del organismo, 
en un intento de “acercamiento”

BANDA MS HACE HISTORIA 
CON PRIMER CORRIDO ORIGINAL 

EN VIDEOJUEGO
Un tema de la Banda MS de Sergio Lizárraga aparecera 
en la banda sonora del videojuego “Call of Duty: Modern 
Warfare II”

JOHN KERRY SE REUNIRÁ
 CON AMLO EL 28 DE OCTUBRE

Andrés Manuel López Obrador se reunirá con John Kerry, 
enviado especial de Estados Unidos para el cambio cli-
mático, el próximo 28 de oct.
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Ex alumno agrede a estudiante 
de Derecho de la BUAP; la 
institución le dará seguimiento

TRAS INTOXICACIÓN DE 
ALUMNOS EN OTRAS 
ENTIDADES PROPONEN 
GRUPOS DE VIGILANCIA 
EN PUEBLA
La Federación Nacional de Asociaciones 
de Padres de Familia A. C. (Fenapaf), 
alertó a sus agremiados y a la población 
en general, para estar pendientes de la 
salud de los aprendientes, debido a la in-
toxicación sufrida por estudiantes en dos 
entidades, ya que no puede considerarse 
cómo un tema sin trascendencia.

Esto tras los casos que han generado 
la alarma entre la comunidad estudian-

Veracruz y Chiapas, dónde estudiantes 
de secundaria fueron víctimas de intoxi-
cación al consumir agua a la que previa-
mente se presume, le habían colocado 
estupefacientes.

Por este motivo la presidenta de la 
Fenapaf Aurora González Tejeda, confío 
que sobre el tema se llegué hasta las últi-
mas consecuencias hasta dar con los res-
ponsables de estos hechos tan reprobables.

-
ciones como la instalación de grupos de 
vigilancia en las escuelas, integrados por 

si algún aprendiente registra un estado 
de salud diferente al habitual.

“Es que en medios de comunicación 
ha trascendido el hecho de que los es-
tudiantes afectados, pudieron haber sido 
drogados con estupefacientes cómo co-
caína, colocada en el agua de los bebede-
ros de los alumnos”, acotó.

Finalmente, insistió en estar cada vez 
más al pendiente de la condición de alum-
nas y alumnos, sobre todo para impedir 
que el caso se convierta en una conducta 
repetitiva en diferentes estados de la re-
pública.  ALMA MÉNDEZ

POBLANOS PIDEN DESCUENTO A QUIENES 
ADELANTEN LA VERIFICACIÓN VEHICULAR

Puebla, Pue- La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) dio a co-
nocer que solicitó apoyo a la Policía 
Municipal para resguardar a un ex alum-
no debido a que amedrentaba a su pareja 
sentimental en las instalaciones de dicha 
casa de estudios.

Esto después de que vía redes sociales 
se diera a conocer que un masculino ingresó 
a la BUAP, bajo los efectos del alcohol, agre-
dió a su novia en la Facultad de Derecho, 
ubicada en Ciudad Universitaria, elementos 
de seguridad resguardaron el lugar.

-
cial, la institución detalló, que el joven 
había sido dado de baja de la univer-
sidad, por lo que, este día ingresó a la 

ilícitas y se hizo pasar por un repartidor 
de comida rápida.

Por lo que, una vez que encontró a 
su pareja sentimental discutió y la ame-
drentó, al ver esto directivos pidieron la 
intervención de la Dirección de Apoyo y 
Seguridad Universitaria (DASU), sin em-
bargo, el sujeto amenazó a trabajadores, 

maestros y se aseguró que su detención 
fue afuera de las instalaciones.

Ante tal hecho la BUAP, reforzó las 
medidas preventivas y enfatizó que no 
se permitirá la entrada a repartidores de 
comida al campus, pues la prioridad es la 
seguridad de la comunidad universitaria.

Por último, se aseguró que la secreta-
ría general de la BUAP, dará seguimien-
to a este caso, el cual será turnado a la 
Comisión de Honor y Justicia del Consejo 
Universitario, para ser analizado y emita el 
dictamen correspondiente.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Ciudadanos poblanos tie-
nen opiniones divididas con respecto a la 

que no es caro, sí hace falta difusión para 
saber los lugares y las fechas, además ex-
hortaron a la autoridad a dar descuentos 
a quienes se adelanten a realizarla.

Esto después de que la autoridad es-
tatal diera que conocer que a partir del 
lunes 24 de octubre se reactivaría la veri-

-
nera obligatoria para el transporte público 
y de manera voluntaria a vehículos par-

ticulares, pues a partir de 2023 ya sería 
obligatoria donde los hologramas 00, 0, 
1 y 2, será de 628 pesos y para unidades 
hibridas y eléctricas de 210 pesos.

En un sondeo realizado por Lo de Hoy 
en el Centro Histórico de la capital pobla-
na, Israel Moreno aseguró que él viene 
de Ciudad Serdán, donde no habrá veri-

capital poblana debido a que tiene a su 
madre enferma.

Narró que al menos viene una semana 
al mes para que le realicen sus chequeos 

y desconoce si tendrá que realizar su ve-

pero en Puebla sí, lo cual lo tiene con-
fundido y pidió a la autoridad dar mayor 
información al respecto.

Para Sergio González no es un costo 
caro, pero dijo que desconocía los linea-
mientos, pues no sabe si se aplicarán 
para placas de otras entidades, así como 
el horario de circulación de 10 de la ma-
ñana en adelante.

“A mí me parece que los gastos no es-
tán tan elevados, pues si uno está al co-
rriente con respecto a sus pagos, tenen-
cias y lo demás, sin problema se paga, 
pues se debe acatar la indicación de la 
autoridad”, acotó.

En tanto, Humberto López mencionó 
que falta difusión por parte de la autori-

existe gente de la tercera edad que no 
maneja redes sociales y es esencial infor-
mar a este sector.

Mencionó que por una parte está a fa-
vor porque es una manera de cuidar al 
medio ambiente, sin embargo, dijo que 
no es algo que garantice la limpieza del 
medio ambiente, pues existen personas 
que pudieran adquirir otro vehículo para 
poder trasladarse.  ALMA MÉNDEZ
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No compres boletos 
de sorteo a favor de 
Caritas Puebla, ¡es 
un fraude!

 ALMA MÉNDEZ

La Fnerrr ya tiene lista de 
peticiones de 148 escuelas 
para el gobierno de Puebla

Maestros poblanos mantienen 
anuncio de marcha hoy viernes

Se les va a pagar, pero recrimina Estado a 
SNTE 51 petición de pago con amenazas

Puebla, Pue. La Federación Nacional 
de Estudiantes Revolucionarios Rafael 
Ramírez (FNERRR) dio a conocer que han 
visitado diferentes municipios, donde se 
han detectado diferentes necesidades en 
las 148 escuelas donde sobresale el rubro 
de infraestructura.

Es por ello que, el responsable estatal 
del movimiento Andrés Bonilla dio a co-
nocer el pliego petitorio que presentarán 
ante la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) y el gobierno del estado, corres-
pondientes al próximo año.

El líder estudiantil aseguró que en la 
capital poblana existen 24 centros edu-
cativos, de los cuales urge la interven-
ción en problemas de infraestructura y 
mantenimiento a las siguientes institu-
ciones: Bachillerato Gregorio De Gante, 
Bachillerato 66 y el Bachillerato Benito 
Juárez.

En su oportunidad la dirigente de la 
FNERRR en la región centro-sur, Isolda 
Morán destacó que el pliego petitorio del 
año pasado fue incumplido, pues la prin-
cipal petición era la donación del predio 
para un bachillerato en el municipio de 

Amozoc, misma que a la fecha no se ha 
contratado.

Para concluir, dijo que las demandas 
de las instituciones están validadas por 
los 20 mil estudiantes que integran la 

Federación, por lo que hizo el llamado 
para que la SEP y el gobierno del estado 
atienda las necesidades de los estudian-
tes para mejorar las condiciones de edu-
cación.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La homologación de pago 
a los maestros de la sección 51 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) en Puebla, se lo-
gró, por una reasignación de recursos, 
según lo informó el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta. 

Además, señaló que, este pago se 
hará por parte de la administración 
estatal, porque los maestros federales 
recibieron compensaciones, es por ello 
que se busca igualarlo equitativamente. 

Aseguró que, hacer este pago, por 
parte del Estado, no va a generar deu-
da a la administración, pues los ajustes 
que se hicieron, están respaldados por 

“Los maestros federales recibieron 
de la Federación, compensaciones y 
cuando reciben compensaciones los fe-

derales, los maestros estatales piden su 
homologación, sí, el asunto es que la fe-
deración tiene todo el dinero necesario 
para hacer esos pagos, y el Estado no 
tiene los recursos, no los tiene, enton-
ces tenemos que hacer un ejercicio de 
recolección, de reasignación de recur-
sos”, dijo. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que, el gobierno estatal, no se niega a 
hacer pagos, sin embargo, no debe ser 
solicitados abajo amenazas. 

Cabe mencionar que, Jaime García 
Roque, secretario general de la 
Sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), 
dio a conocer a los maestros agremia-
dos que el pago correspondiente a la 
quincena 19 comenzará a entregarse 
esta semana.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A pesar de que la tarde de 
este miércoles Jaime García Roque, líder 
del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), sección 51, 
aseguró que se pagaría los pagos pen-
dientes que homologan la percepción 
salarial con los federales, con tal de no 
realizar su manifestación programada 
para este viernes, maestros aseguran 

Esto después de que maestros de 
las telesecundarias estatales anuncia-
ron una marcha para exigir su pago re-
troactivo y el pago puntual del convenio 
federal.

Mediante redes sociales los trabaja-

dores de la educación dudaron del aviso 

del magisterio.
Por lo que amagaron seguir con la 

marcha pues aseguran que el “sindicato 
-

de”, y amenazaron con salirse miles de 
maestros de esta representación para 
irse a uno que sea justo y equitativo.

Cabe mencionar, que el SNTE emitió 
una circular en la cual asegura que los 
profesores pueden asistir a la marcha 
bajo su propia responsabilidad pues, no 

sindicato.  ALMA MÉNDEZ
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Puebla cumplió 
hoy 36 días sin 
muertos por Covid; 
en 24 horas hubo 15 
nuevos infectados
Puebla, Pue.  El estado de Puebla cumplió 
hoy jueves 20 de octubre 36 días sin 
muertos por Coronavirus, la última que se 
registró fue el 14 de septiembre pasado.
Este día, la Secretaría de Salud registró 15 
casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, informó el 
titular de esta dependencia, José Antonio 
Martínez García. El funcionario estatal indicó 
que en todo el estado hay 138 casos activos 
distribuidos en 13 municipios, es decir, el 
Covid-19 tiene presencia en 6 por ciento 
de la entidad. Además, son 4 pacientes 
hospitalizados, de estos ninguno está grave 
para utilizar ventilación mecánica asistida.
Reiteró que este 20 de octubre concluye la 
vacunación contra Covid-19 a menores de 
12 a 17 años de edad, en 8 municipios de 
Puebla.  SILVINO CUATE

Dinero de parquímetros 
será para reforestar y hacer 
pasos peatonales en Puebla

Mejora urbana con 
1.5 mdp en 31 puntos 
del centro histórico 
de Puebla capital
Puebla, Pue. El gerente del ayuntamiento 
de Puebla, Adán Domínguez Sánchez, 
realizó la presentación del programa 
del Mejoramiento de la Imagen Urbana 
del Centro Histórico de Puebla, que 
representan una inversión de más 
1.5 millones de pesos.  El funcionario 
municipal, explicó que estas acciones se 
realizan en 31 puntos del primer cuadro de 
la Ciudad, donde se hará la restitución de 

existentes.  Aplica Ayuntamiento de Puebla 
mejora urbana en 31 puntos del centro 
histórico “Tenemos esa necesidad de 
cuidar nuestro patrimonio, estos trabajos 
que se estarán haciendo, tiene que ver con 
mejorar esta imagen urbana, con preservar 

Aplica Ayuntamiento de Puebla mejora 
urbana en 31 puntos del centro histórico
Más la aplicación de pintura de esmalte en 
herrería, pintura vinílica en las fachadas, 
y la adecuación externa.  “Un trabajo 
que está a cargo de la gerencia del 
centro histórico, en coordinación con la 
secretaría de movilidad e infraestructura, 
que busca mejorar las condiciones del 
centro histórico, las condiciones nuestro 
patrimonio”, dijo.   SILVINO CUATE

Don Goyo prende la alerta 
en Puebla por formación 
de domo de lava
Puebla, Pue.  El Centro Nacional de 
Prevención de Desastres (Cenapred) aler-
tó sobre la formación de un domo de lava 
de 60 metros de diámetro en el volcán 
Popocatépetl que podría destruirse con 
las exhalaciones y explosiones en los 
próximos días.

El Cenapred explicó en un comunicado 
que se espera una alta actividad volcánica 
de baja a moderada intensidad y grandes 
emisiones de ceniza cuando el domo se 
destruya.

Sin embargo, dio a conocer que el se-
máforo de Alerta Volcánica permanece en 
amarillo Fase 2, pero se exhorta a la po-
blación a no acercarse al cráter y respetar 
el radio de seguridad de 12 kilómetros 
ante la posibilidad de explosiones.

Hoy por la mañana Ana Lucía Hill 
Mayoral, secretaria de Gobernación esta-
tal, dio a conocer que el Centro Nacional 
de Prevención de Desastres (Cenapred) ya 
les envió la alerta y recomendaciones ante 
la situación que se vive con Don Goyo.

Cenapred que el Popocatépetl podría pre-
sentar un incremento de actividad con ex-
plosiones de baja a mediana intensidad, 
emisiones de ceniza y fragmentos incan-
descentes.

Faltan 450 mdp para 
atender destrucción en 
templos poblanos por 
el sismo de 2017
Puebla, Pue- El delegado del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) en Puebla, 
Manuel Villarruel Vázquez, dio a conocer que, 
Puebla tiene un avance físico del 65 por ciento 
de los templos afectados por el sismo de 2017, 
este porcentaje representa 414 inmuebles.
Es decir, que faltan 207 y se prevé que en 2023 
se llegue al 95 por ciento del total que son 590 
por lo que, se están gestionando 450 millones 

pendientes. Comentó que, hay templos por 
atender como los que están en:
Atzala / Chila de la Sal / Ex conventos de 
Nuestra Señora de la Asunción, en Tochimilco
En San Martín de Tours, en Huaquechula
Agregó que, la Secretaría de Cultura del Estado 
de Puebla (SC) a través del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia está canalizando los 
recursos, acciones y personal necesario, para la 
atención de los monumentos.
Aseguró que, a pesar de que han transcurrido 
más de 2 años de la pandemia, estos trabajos 
de restauración han sido permanentes, y no se 
han pausado, de ahí la necesidad de tener más 
recursos. Señaló que están programadas 26 
acciones, entre las que se encuentran Atzala 
y Huaquechula, para los proyectos ejecutivos, 
ya que, sufrieron daños catalogados como 
severo, lo que implica que se tenga que deben 
hacer labores de protección, investigación y 
evaluación.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gerente del ayuntamiento 
de Puebla, Adán Domínguez Sánchez jus-

que se han recaudado, por el programa 
de parquímetros, será utilizado para la 
plantación de árboles y se colocarán pa-
sos peatonales en el primer cuadro de la 
Ciudad.

El funcionario municipal explicó 
que, según estudios que ha realizado el 

que el Centro Histórico, tiene altos niveles 
de calor, en determinadas temporadas.

“En la mayoría de las calles del Centro 

Histórico, no hay árboles, porque, eso 
quiere decir que al no haber árboles, la 
concentración del calor es mayor, y la tem-
peratura aumenta, el Centro Histórico, es 

municipio, y también por eso se generan 
islas de calor”, dijo.

Ante esta situación, el gerente dijo 
que, el gobierno municipal de Eduardo 
Rivera Pérez, determinó invertir en la 
plantación de árboles, con determinadas 
características. Argumentó que estos ár-
boles, se plantarán, con un previo análi-
sis, ya que, se utilizarán aquellos que, no 

tengan raíces grandes, para evitar afecta-
ciones a las calles.

 “Este proceso será paulatino, en las 
principales vialidades del Centro Histórico, 

algunos de los accesos principales es en 
donde estaremos trabajando estos cru-
ceros seguros y se incluirán árboles, que 
no afecten las banquetas, que no crezcan 
de manera desmedida, serán árboles que 
están determinados y catalogados para el 
centro histórico que no afectaran el paso 
de las personas y visibilidad”, mencionó. 

 SILVINO CUATE

Recomendó a la población a no acer-
carse a “Don Goyo” y se respete el radio 
de seguridad que comprende 12 kilóme-
tros, pues tampoco se descarta la posi-
bilidad de que dicho domo continúe en 
crecimiento.

Hay que recordar que ante la posible 
caída de ceniza las recomendaciones son: 
cubrir nariz y boca con pañuelo o cubre-
bocas secos, limpiar ojos y garganta con 
agua pura, utilizar lentes de armazón y 
evitar los de contacto para reducir la irri-
tación ocular, además de cerrar ventanas 
o cubrirlas y permanecer lo más posible 
en interiores, evitar la acumulación de 
ceniza en techos y patios, y cubrir reci-
pientes de agua para evitar su contami-
nación.  SILVINO CUATE
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ADÁN AUGUSTO NO 
VIENE A CABILDEAR 
NADA A PUEBLA, SÓLO 
VIENE “A REUNIRSE” 
CON LOS DIPUTADOS
Puebla, Pue. La visita a Puebla, del se-
cretario de gobernación federal, Adán 
Augusto López Hernández, no es para 
garantizar que el Congreso del Estado 
de Puebla apruebe la permanencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

-
có el gobernador Miguel Barbosa Huerta. 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que, este viernes 21 de octubre, Adán 
Augusto López, estará en territorio pobla-
no, para hacer una exposición general de 
la reforma constitucional que se discutirá. 

Sin embargo, Barbosa Huerta dijo que 
no buscará cabildear con los diputados, 
de las diferentes bancadas, para lograr la 
aprobación. El gobernador aseguró que 
estará presente durante esta reunión, a 

-
rio, Adán Augusto López, secretario de 
Gobernación.

“El secretario de gobernación, viene 
básicamente a reunirse con diputados, 
primero con coordinadores parlamenta-
rios, entiendo que va a ser un plantea-
miento general para la reforma constitu-
cional y sus alcances, y los parlamenta-
rios locales harán una exposición de sus 
posiciones, y ahí estaré en el Congreso, 
no es cabildeo, es un asunto de venir a 
que el responsable de la política interior 
del país, viene a hacer una reunión”, dijo. 

Cabe mencionar que, el presidente de 
la Comisión de Seguridad Pública, Roberto 

del gobierno federal estará en la sede del 
Poder Legislativo alrededor de las 9 de la 
mañana para reunirse con los diputados 
locales.  SILVINO CUATE

Diputados panistas de Puebla le hacen el fuchi a Adán Augusto

Congreso aprueba el “Hoy No 
Circula”, uso de hologramas 

Puebla, Pue. En el estado de Puebla, 
automovilistas tendrán la obligación de 

podrá aplicar el “Hoy No Circula” y unida-
-

tados CAME podrán circular en la entidad 
sin problema. 

Lo anterior se encuentra dispuesto en 
la iniciativa que fue aprobada con 38 vo-

la propuesta original enviada por el go-
bernador Luis Miguel Barbosa Huerta a la 
LXI Legislatura.

Fue así, como este jueves 20 de octu-
bre diputados aprobaron diversas dispo-
siciones, que buscan promover el cuidado 
del medio ambiente mediante la reduc-

ción de emisiones contaminantes de la 
atmósfera.

La diputada local por el PRI, Isabel 
Merlo Talavera precisó que de acuerdo 
a los convenios que tiene la megalópolis 

otras entidades federativas serán válidos 
por el estado de Puebla.     

VERIFICACIÓN LUCE COMO UN 
TEMA RECAUDATORIO: LEAL
La diputada local por el PAN Lupita Leal 

aun así lamentó que esta propuesta pa-

es más recaudatorio que por el cuidado 

del medio ambiente.
Dijo “los diputados no aprobamos ni 

tenemos la facultad de las tarifas, el eje-
cutivo en la ley de protección al ambiente 
en el artículo 125 lo faculta a poner el 
precio que quiera”.

Cabe hacer mención, que en esta ini-

Orgánica de la Administración Pública, 
con lo que la Secretaría de Movilidad y 
Transporte podrá “establecer, solicitar y 

-
cados y hologramas, que deban satisfacer 
y portar los vehículos de los particulares 
y los del servicio de transporte público en 
sus diferentes modalidades”. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- A excepción de la Bancada 
del PAN, el resto de los coordinadores 
aceptaron participar en la reunión que se 
tendrá con el secretario de gobernación 
federal, Adán Augusto López Hernández, 

donde se abordará la iniciativa de la 
Guardia Nacional (GN).

El coordinador de los diputados del 
PAN, Eduardo Alcántara, reiteró que des-
de la esfera nacional el partido va en con-

tra de la militarización de la GN y en favor 
de fortalecer el mando civil. 

Dijo que desde ayer, dejó en claro a la 
Junta de Gobierno que no participarán en 
un acto que tiene más tintes político-elec-
torales, que intenta “hacerle el caldo gor-
do” a López Hernández.

Por separado, el presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 

-
nido su participación en esta reunión, pero 
confía en que cambien de opinión. 

El morenista aclaró que la iniciati-
va sobre la GN fue planteada en sesión 
del Pleno, mañana sería la primera mesa 
de trabajo en comisiones, donde partici-
pará el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, y Adán Augusto, sin que eso 
comprometa a dar una aprobación di-
recta para la permanencia de las Fuerzas 
Armadas en materia de seguridad hasta 
2028.  AURELIA NAVARRO
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Feministas ganan otro amparo, 
pero ley aborto sigue detenida 
en el Congreso poblano

EL ABORTO SERÁ 
TRATADO EN EL 
CONGRESO DE PUEBLA 
HASTA MARZO DE 2023
Puebla, Pue- Para la coordinadora del 
PT en el Congreso local, Nora Merino 
Escamilla, no hay necesidad de presentar 
una nueva iniciativa con la que se busque 

que el tema pueda ser desahogado antes 
de marzo de 2023.

siendo considerado como un tema electo-
-

sita del voto aprobatorio de la mayoría de 
los diputados para sacar adelante la última 
iniciativa propuesta por la diputada del PT, 

-
-

festado abiertamente que están en contra.

amparo que ganaron varias organizacio-

de Distrito dispone que no se debe cri-
minalizar a ninguna gestante por abortar 
en Puebla, la legisladora del PT dijo que 
lo único que falta en el Congreso local es 
lograr los consensos para aprobar la LILE.

la ex diputada del PRI, Rocío García 
Olmedo y Estefanía Rodríguez buscaron la 

legislatura el morenista Carlos Evangelista 

-
mos muchos más elementos para poder 

a los colectivos, desde mi perspectiva, no 
es un tema político sino de los derechos 
de las mujeres”.  AURELIA NAVARRO

Inaceptable la filtración de 
cachirules municipales en los 
colectivos feministas poblanos
Puebla, Pue. Pese a ser de diferentes partidos políticos, 

-
tivos feministas que mantienen resistencia ante la lucha 
de sus derechos.

-

que será el alcalde Eduardo Rivera el que decida la baja o 
no de su funcionario.

en este tipo de situaciones, lo que se tendría que hacer es 
recurrir al diálogo entre autoridad municipal y colectivas, y 

privacidad que se está haciendo hacia las colectivas fe-
ministas.

nuestras, mujeres, dentro los colectivos desde el 8 de 
-

cipal.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Diversas organizaciones 
-

ron que ganaron un amparo contra el 
delito de aborto en el estado de Puebla, 

violatoria a sus derechos humanos.
Este jueves un bloque de al menos 

once organizaciones dieron a conocer 

importantes sobre el tema, entre los 
que destacan:

aborto como el uso del derecho penal 
para prohibirlo son inconstitucionales.

personas gestantes se les debe garan-
tizar sus derechos a decidir sin temor a 
enfrentar consecuencias penales.  

Las normas penales de las entidades 
federativas que criminalizan el aborto de 
manera absoluta son inconstitucionales.  

para que ninguna mujer o persona ges-

reciba asesoría, asistencia, o defensa 

criminalice por abortar o ayudar a que 
alguien aborte”.

el aborto autoprocurado y consentido 

son violatorios a los derechos humanos 
como al libre desarrollo de la persona-
lidad, autonomía reproductiva, salud, 

declara como inconstitucional la prohi-

-
yo a la mujer o persona con capacidad 
para gestar siempre que medie consen-
timiento.

Las once organizaciones que res-

entre otras.  AURELIA NAVARRO

AUN CUANDO EL GERENTE MUNICIPAL ADÁN DOMÍNGUEZ DESMINTIÓ LAS ASEVERACIONES DEL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, JORGE ARTURO CRUZ LEPE, SOBRE EL TEMA, ALCÁNTARA 
ESTIMÓ QUE SERÁ EL ALCALDE EDUARDO RIVERA EL QUE DECIDA LA BAJA O NO DE SU FUNCIONARIO. FOTO: 
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35 años de prisión a 
cuatro secuestradores de 
empresario atlixquense
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró sentencia condenatoria contra 
José Raúl N., José Prócoro Ricardo N., 
Selene Adriana N. y/o Yolanda N., y 
Antonio N., por el delito de secuestro 
agravado en contra de un empresario 
del municipio de Atlixco.

El 10 de noviembre de 2013, el afecta-
do estaba por ingresar a su domicilio en el 
municipio de San Pedro Cholula, cuando 
los hoy sentenciados lo amagaron con ar-
mas de fuego y lo subieron a un vehículo.

La víctima permaneció en cautiverio al 
interior de una casa de seguridad en la 
colonia Arboledas de Loma Bella, donde 
tras un operativo a cargo de la entonces 
Procuraduría General de Justicia, fue libe-
rada y los plagiarios asegurados.

La Fiscalía de Puebla recabó y presen-
tó material probatorio que permitió que la 
autoridad determinara sentenciar a José 
Raúl N., José Prócoro Ricardo N., Selene 
Adriana N. y/o Yolanda N. y Antonio N. a 
35 años de prisión, al pago de una multa 
y la reparación del daño moral y material.

 REDACCIÓN

se prevé en sesión especial de este vier-
nes, Puebla se estará sumando a la lista 
de los primeros estados de la República 
en aprobar la iniciativa presidencial 

Nacional (GN) al mando de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena).

Luego de que la mañana de este jue-
ves 20 de octubre ingresara la iniciativa 
enviada por la Cámara de Diputados al 
Congreso local, la tarde de este mismo 
día la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales aprobó la reforma que 
busca tener a la GN en las calles hasta 
el 2028.

De tal forma, que mañana alrededor 
de las 9:00 de la mañana primero se ten-
drá un encuentro entre coordinadores 
del Congreso local, el gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta y el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López para 
hablar de las bondades de la GN en ta-
reas de seguridad.  

Al concluir este encuentro se prevé 
la realización de la sesión para que ante 
el Pleno sea aprobado por la mayoría el 
dictamen que fue avalado este jueves, el 
cual contiene diversas reformas. 

Entre las que destacan aquellas al ar-
tículo Quinto Transitorio, donde se esta-

blece que las fuerzas armadas deberán 
capacitarse en materia de Policía Civil, 
pero su actuación no podrá sustituir a las 
autoridades civiles de los demás órdenes 
de gobierno ni eximirlas de sus responsa-
bilidades.

En esa misma medida, el documen-
to expuesto contempla la obligación del 
Ejecutivo federal para presentar un infor-
me semestral en el Congreso de la Unión, 

-
bles que permitan evaluar la actuación de 

las Fuerzas Armadas en materia de segu-
ridad pública.

A la par, se menciona la creación de 
una Comisión Bicameral que tenga por 
objeto organizar y dictaminar los informes 
semestrales que envía el Ejecutivo federal 
y en el dictamen se deberán integrar re-
comendaciones para el cumplimiento de 
las funciones de las Fuerzas Armadas; en 
los documentos, se señalarán las entida-
des federativas donde ya no sea necesa-
ria su presencia.  AURELIA NAVARRO
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Embarcaciones se amontonaron unas encima 
de otras después de que el 29 de septiembre el 
huracán Ian atravesó el estado con vientos de 

240 kilómetros por hora y dejó inundaciones de 
hasta 3 metros de altura. Más de 1.9 millones 
de personas se quedaron sin electricidad. Tan 

solo en Florida se informó de 102 decesos. Fitch 
Ratings estima que Ian causó daños por valor de 

40,000 millones de dólares.

F L OR I DA 

Desastre

R IC A R DO A R DU E NG O

5
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Regidor de Obras 
de San Juan Atenco 
murió en volcadura

Una falla mecánica provocó 
el accidente en la carretera 
Ocotepec-Atenco

San Juan Atenco, Pue. El regidor de 
Obras del municipio de San Juan Atenco, 
Adalberto de la Luz Donado, perdió la 
vida al volcar el auto donde viajaba.

Una falla mecánica hizo que perdie-
ra el control de su vehículo, lo que pro-
vocó que saliera de la carretera estatal 
Ocotepec-Atenco y quedara volcado.

Al lugar del accidente llegaron los 
bomberos de Chalchicomula de Sesma y 
personal de SUMA para dar auxilio al tri-
pulante.

Los socorristas brindaron los primeros 
auxilios a Adalberto quien se encontraba 
en el interior del vehículo para trasladarlo 
al Hospital General de Serdán en donde 
fue declarado muerto al tener lesiones se-
veras craneoencefálicas.

Posteriormente, fue trasladado al 
Semefo para practicar la necropsia de ley 
y continuar con los trámites correspon-
dientes.  LUZ MARIA ZAYAS

Con severas lesiones 
terminan dos hombres que 
buscaban oro en El Seco

Ambos masculinos fueron 
trasladados a la clínica particular 
del municipio de Tepeaca, por tener 
severas lesiones en el cuerpo

San Salvador el Seco, Pue. Arturo N. y 
un acompañante, ambos originarios de 
Guadalupe Victoria, cayeron aún pozo de 
una profundidad de 50 metros en rancho 
Aljibes, sobre las vías del tren en terrenos 
de labor perteneciente al municipio de 
San Salvador el Seco .

Al lugar llegaron personal de 
Protección Civil del municipio de San Juan 
Atenco, ambos masculinos fueron trasla-
dados a la clínica particular del municipio 
de Tepeaca, por tener severas lesiones en 
el cuerpo, según versiones de los lesiona-
dos, el percance se suscitó por no tener el 
equipo indicado.

Para hacer excavación, ya que ellos al 
parecer estaban buscando oro hechos re-
gistrados el día de hoy aproximadamente 
a las 18 :00 horas cuando activaron los 
servicios de emergencia.  LUZ MARIA ZAYAS

En tianguis de Xicotepec, 
un vendedor de frituras 
muere en plena banqueta

EL HOMBRE AL PARECER 
PADECÍA CIRROSIS, POR 
LO QUE SE DESVANECIÓ 
TRAS VOMITAR UNA 
BOCARADA DE SANGRE

Xicotepec de Juárez, Pue- En la calle 
Nactanca y Reforma Norte, donde se rea-
lizaba el tianguis de Xicotepec, un hom-

bre perdió la vida al parecer de cirrosis, 
quedando el cuerpo sobre la banqueta.

La persona que perdió la vida res-
pondía al nombre de Pancracio Márquez 
Escamilla de 66 años, vecino de la ca-
lle Guerrero S/n, de la Junta Auxiliar de 
San Agustín Atlihuácan, del municipio de 
Xicotepec, quien a decir de los tianguistas 
permaneció sentado sobre la banqueta, 
y de momento se desvaneció, vomitando 
una bocarada de sangre.

Luego que se constató que esta per-
sona que se dedicaba a la venta de fritu-

ras y paletas, ya no contaba con signos 
vitales, los comerciantes dieron aviso a 
la Policía Municipal, que llegaron al lugar 
como primer respondiente, para acor-
donar el lugar donde falleció Pancracio 
Márquez Escamilla.

Por último, se dio aviso al personal de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), para 
que arribaran al sitio para dar inicio a las 
diligencias y el levantamiento del cadáver 

de Xicotepec, donde le realizaron la ne-
cropsia de Ley.  ADÁN GONZÁLEZ

DEL 27 AL 30 DE OCTUBRE LA FERIA DEL ELOTE EN ATLIXCO

El evento contará con más de 120 
variedades de este exquisito antojito 
que deriva del maíz

Atlixco, Pue. Del 27 al 30 de octubre, en 
el Pueblo Mágico de Atlixco se llevará a 
cabo la tercera edición de la Feria del 
Elote con más de 120 variedades de este 
exquisito antojito que deriva del maíz, así 
lo dieron a conocer la presidenta munici-
pal, Ariadna Ayala e integrantes del comi-
té organizador.

Como cada año, los organizadores pro-

moverán el cuidado del medio ambiente, 
ofreciendo sus productos en contenedo-
res biodegradables y/o losa, evitando el 
uso de contenedores de unicel o plástico 

La Feria del Elote se realizará al inte-
rior del Centro de Convenciones, los días 
viernes y jueves, podrá ser visitada a par-
tir de las 3 de la tarde, mientras que sá-
bado y domingo, abrirá sus puertas de 11 
a 21 horas, donde los visitantes, además 
de disfrutar de los tradicionales elotes y 
esquites, podrán consumir, chileatole, 

-
nes, tostiesquites entre otros productos 
derivados del maíz y entretenimiento fa-
miliar.

Al respecto, la edil informó que estas 
actividades se suman al Festival Valle de 
Catrinas, mismo que estará en la tempo-
rada más alta de las festividades de Todos 
Santos, por lo cual se espera la llegada 
de 10 a 12 mil visitantes y que generarán 
una derrama económica de 1.8 millones 
de pesos para el municipio.

Además, las y los visitantes podrán 
visitar el Corredor de Ofrendas que se 
ubicará en el Centro de Convenciones, 
“Atlixco cada vez más, se consolida como 
un municipio de excelente gastronomía, 
con un fortalecimiento identitario al con-
sumir productos locales, de la mano con 
los artistas para consolidar el Atlixco del 
arte, la cultura y prosperidad”, concluyó 
Ariadna Ayala.

Giovanni Carlos Rosas Cerezo, presi-
dente del Comité Organizador, informó 
que durante los 4 días de la feria se pre-
sentará un foro artístico con artistas loca-
les para que las familias disfruten en un 
ambiente de sana convivencia, además 
de que se mantendrán las medidas sani-
tarias para la tranquilidad y el bienestar 
de los consumidores.  LUZ MARIA ZAYAS



VIERNES.21.10.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL 13



VIERNES
21.10.2022
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14

M iembros del Ejército y de la Guardia 
Nacional han sido señalados por pre-
suntamente colaborar con la Familia 
Michoacana, el Cártel Jalisco Nueva 

Generación y el Cártel de Sinaloa, entre otros gru-
pos delictivos, según una decena de documentos 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Correos obtenidos por el grupo hacktivista 
Guacamaya relacionan a algunos elementos de 
ambas corporaciones con la venta de armamento 
a grupos delictivos; además, se les acusa de su-
puestamente proteger a miembros de los cárteles, 
darles información y permitir que trafiquen con 
personas, drogas e hidrocarburos.

Si bien en los reportes se advierte sobre estos 
casos y se emiten recomendaciones, no se mencio-
na si se aplicó alguna acción al respecto o si hubo 
sanciones para las personas involucradas.

Un documento elaborado por el Centro Nacional 
de Inteligencia (CNI) en junio de 2019 afirma que 
“un presunto militar” ofrece equipo táctico, armas 
y granadas, y además proporciona información so-
bre la movilidad y los operativos de las Fuerzas 
Armadas a un miembro de la Familia Michoacana 
en el Estado de México. 

“El efectivo ofreció a operadores del grupo de-

lictivo 70 granadas de fragmentación a un costo de 
26 mil pesos cada una; la célula delictiva confirmó 
la compra de ocho de ellas, las cuales fueron en-
tregadas” en la entidad, dice el reporte.

Además, dice que “el proveedor de armas y 
equipo táctico del militar vinculado a La Familia” es 
otro presunto integrante de la Sedena, cuyo equi-
po móvil se ubicaba en el Campo Militar No. 1 en 
la Ciudad de México.

Por otro lado, un documento enviado desde el 
Centro Nacional de Fusión de Inteligencia (CENFI), 
en agosto de 2022, da cuenta de presuntos vín-
culos de cuatro agentes de la Guardia Nacional 
con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en 
Veracruz para facilitar el traslado ilegal de perso-
nas migrantes. 

“Actividades que realiza la G.N: Proporcionan el li-
-

vio a una clave que estos mencionan, como medida 

En el reporte se identifica que otro guardia na-
cional de caminos tiene vínculos con un grupo de-
dicado al robo de hidrocarburos en Veracruz. El 
agente, menciona, proporciona seguridad en el lu-
gar de extracción y escolta los vehículos con com-
bustible robado.

HUACHICOL Y UN “REGALO” DE 50 MIL PESOS
Otro informe de agosto de 2022 indica que una per-
sona dedicada al robo de combustible en los límites 
de Hidalgo y el Estado de México manifestó tener 
comunicación con los comandantes del 96 Batallón 
de Infantería de Pachuca y de la 23 Zona Militar de 
Panotla, Tlaxcala.

ona “supuestamente pretende entregar un regalo 
de 50,000.00 (cincuenta mil pesos) a cada uno, con la 

-
ción de hidrocarburo”.

Según las autoridades, es posible que una perso-
na supuestamente dedicada al robo de hidrocarburos 
haya coincidido en reuniones de trabajo relacionadas 
con la seguridad de ductos de Pemex.

Un informe del CNI de agosto de 2020, en el que 
-

presunto delincuente se jactó de haber llegado a un 
acuerdo sobre el monto de la “cuota” semanal a au-
toridades: 20 mil pesos a policías municipales, 25 mil 
a policías estatales, 30 mil a “cajoneros” (corporación 

miembros de la Guardia Nacional.
Además, indica, otro presunto delincuente había 
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acordado el pago de “60 mil pesos semanales a un 
-

lidad de implementar operativos contra Los Páez en 
Caborca y participar en la ‘limpia de la plaza’”.

En los correos también hay reportes elabora-
dos por personal de inteligencia de la Secretaría de 
Marina. Según uno de estos correos enviados en fe-

a la Policía Militar de Sinaloa como presunto contac-
to para la venta de armas a la Familia Michoacana.

-
da” que trabajaba para un grupo criminal dio el nú-
mero del contacto con quien adquiere armamento. 

-
tectaron que la persona pertenecía a personal del 
Ejército y que esta persona mantenía contacto con 

públicos.

MILITARES, ACUSADOS DE PROTEGER A 
INTEGRANTES DEL CÁRTEL DE SINALOA

-
nos elementos de Sedena y Guardia Nacional”.

asesinada en un restaurante del Estado de México se 
encontraron fotografías y conversaciones relaciona-

de teléfono registrados como “Teniente Guardia N” y 
“Teniente”.

-
-

miento de que el Cártel de Los Páez tenía cooptados 
a dos mandos de la Sedena en Plutarco Elías Calles y 

delincuencial para desplazar a grupos contrarios. 
“Se sugiere que Sedena y GN realicen reconoci-

-
minuir la capacidad logística y operativa de los grupos 

miembro de la Guardia Nacional “aparentemente se 
encuentra relacionado con trasiego de droga y/o algu-

de teléfono “utilizado posiblemente por un elemento 
de Sedena” está vinculado con un jefe de la Familia 
Michoacana.

-

como a una persona” de Veracruz a Campeche.

en trámites para ser contratado como instructor en 

comercial. 

-

Michoacán. 

grupo delictivo para avisarles de operativos en la 

alertado de un operativo de la Guardia Nacional. 

-




